PRESENTACION

El año 1959, al final del número 33, se publicaba el «Indice del Decenio: del volumen I (1959) al volumen X (1959)». En dicho índice se recogían: Indice de nombres de autores modernos; Indice de nombres de autores antiguos; e Indice de materias. Abarcaba, a doble columna, 56 páginas, de la 475 a la 530. Esas páginas indicaban la vitalidad de una revista, la primera que se publicaba en la Universidad Pontificia de Salamanca, en la que colaboraban un buen puñado de especialistas en el cultivo de las Humanidades clásicas.

Al cumplirse las cuatro primeras décadas de HELMANTICA, hemos creído que no podíamos por menos de recoger en unos índices generales, la expresión viva y elocuente de cuanto se ha ido publicando a lo largo de estos cuarenta años. Durante estos cuatro decenios de actividad viva e incansable, nuestra revista ha dado entrada a lo mejor y más granado que se ha ido produciendo en el campo de la Filología griega, latina y hebrea. Especialistas no sólo de España y de Europa, sino de todo el mundo, se han dado cita en las páginas de HELMANTICA para ofrecer a nuestros lectores el fruto de sus investigaciones y de sus afanes filológicos.

Se nos antojaba que no podíamos pasar en silencio estas efemérides del cuadragésimo aniversario de la fundación. Pensábamos que a nuestros lectores les sería de la máxima utilidad disponer de unos índices generales que les desvelaran las riquezas que, número a número, les habíamos ido ofreciendo de una manera continua e incansable. Más aún, juzgábamos que era un deber nuestro de justicia señálar los nombres de tantos autores como, de una manera desinteresada y en puro servicio a la filología, habían hecho posible la publicación de más de veinte mil páginas que han salido de la imprenta.

La Facultad de Humanidades Clásicas —la hermana mayor de la actual Facultad de Filología Bíblica Trinlingüe— iniciaba el año 1950 una andadura audaz y arriesgada. Por eso a cuantos hemos colaborado en

hacer este camino con nuestro andar, sin desfallecer, nos cabe ahora la inmensa alegría de comprobar que aquellas esperanzas primeras se han convertido en una rica realidad, que se advierte en los más de 350 autores, especialistas y estudiosos, que ahora se dan cita en las 291 páginas de estos índices.

Los grandes autores de la antigüedad clásica, griega y latina —sin olvidar por ello los máximos representantes de la filología hebrea— han sido estudiados por los especialistas en sus diferentes aspectos. Tampoco les ha faltado a autores de segunda o tercera fila el afán y la atención de los especialistas.

Nuestra revista ha publicado sendos homenajes a los que fueron directores de HELMANTICA: P. Isidoro Rodríguez (1975), P. Julio Campos (1977) y D. José Guillén (1983). En ellos colaboraron los mejores especialistas, tanto españoles como de fuera de nuestras fronteras. Nuestra revista se vio honrada con la Publicación en sus páginas de las Actas de un Congreso Internacional sobre «Pline témoin de son temps», celebrado en Nantes y en el que colaboró nuestro Director. Así mismo, en un acto de servicio al latín, HELMANTICA publicó las Actas del I Simposio de Latín Cristiano, que se celebró en Madrid. No olvidemos tampoco la celebración del Bimilenario de la muerte de Virgilio, cuyas Actas también fueron recogidas en nuestras páginas. Han sido otros tantos actos de servicio especializado al cultivo de las lenguas clásicas y hebrea.

En la bibliografía, abundante y de especial interés en cada número, se ha dado cuenta de lo más importante publicado en España, en Europa y en el resto de los países donde el estudio de las clásicas sigue en vigor. Basta ver la lista interminable de los libros reseñados para darse cuenta de la importancia e interés que en todos los círculos editoriales ha despertado y sigue manteniendo vivo nuestra revista HELMANTICA. La lista de los autores de las reseñas es también elocuente acerca de la seriedad y competencia de dichos especialistas. El lector no tiene más que asomarse y admirar el maravilloso mosaico que le presentan estos índices.

Por fin, y vencidas no pocas dificultades —a veces la técnica cuando no es bien utilizada complica las cosas— podemos ofrecer satisfechos estos índices generales de las cuatro décadas de HELMANTICA.

No es un simple cumplimiento, sino el reconocimiento de la realidad, si al final damos las gracias a los que han hecho posible la realización de estos índices. En primer lugar queremos nombrar a la Profesora de Filología Latina, Dña. Rosa María Herrera; al Profesor de Filología Hebrea, D. Santiago García-Jalón; a Dña. M.ª Esperanza Herrera. Sin su abnegada

ayuda y laboriosidad infatigable, la labor de redacción de los Indices habría resultado casi imposible. Aun reconociendo algunas pequeñas imperfecciones o ligeras inexactitudes, que el agudo lector descubrirá y sabrá dispensar—explicables, por otra parte, en esta clase de trabajos—pensamos que los índices que ahora ofrecemos contribuirán al servicio que, desde el principio, esperamos prestar a nuestros lectores.

Los Indices aquí ofrecidos quieren ser lo más completos posible. Indice de los autores de los artículos. Indices temáticos de los artículos. Indices de los autores de libros reseñados. Indices de los autores de las recensiones o reseñas. Como advierte el lector, la primera columna indica el número de volumen de HELMANTICA, y las otras dos —en la bibliografía una sola—señalan la página inicial y la página final del artículo.

José Oroz